

## Economiser l'eau, un impératif !

Par communiqué de presse du 23 juillet 2009 le préfet de Loire-Atlantique appelle à la réduction des prélèvements d'eau directs dans les cours d'eau et les réserves des bassins versants qui les alimentent. Aucune restriction d'eau potable n'est prévue. Cependant le préfet invite la population à l'économiser sur l'ensemble du département.

Notre région n'est pas soumise à une rareté de la ressource en eau, sauf très ponctuellement selon les saisons, les sites ou les années. Mais il est important de différencier ressource en eau et eau potable.

Les Verts ont toujours incité à l'économie de l'eau potable, pourquoi ?

D'importantes modifications du climat sont prévues. Nous n'en connaissons pas encore les conséquences locales mais nous devons dès aujourd'hui nous préparer ainsi que nos enfants à des changements de comportement, à consommer moins d'eau car elle se fera plus rare et plus chère. Ayons conscience de la pénurie d'eau dans différentes régions du monde où elle peut être détournée des besoins locaux et vitaux pour être réservée aux touristes ou travailleurs riches. Apprendre à ne pas gaspiller l'eau potable c'est aussi participer à la prise de conscience qu'il faut économiser les ressources de la planète.

En France, la loi sur l'eau de janvier 92 nous rap-

pelle dans son article 1<sup>er</sup> que « chaque personne, pour son alimentation et son hygiène, a le droit d'accéder à l'eau potable dans des conditions économiquement acceptables par tous ».

La consommation d'eau n'est pas dissociable de sa qualité et donc de son traitement pour la rendre potable et de son traitement après usage pour la rejeter dans la nature. Moins les réserves d'eau sont polluées et moins le traitement est lourd et cher. Moins les eaux usées sont chargées en produits chimiques et moins leur épuration est coûteuse. Dans nos zones littorales, les eaux épurées sont rejetées en mer. Moins nous en rejetterons et mieux se porteront nos eaux côtières.

Aujourd'hui nos collectivités sont en capacité de nous approvisionner en eau potable, cela pourrait être remis en cause si, par exemple, leur capacité d'investissement était gravement soumise à la baisse.

L'approvisionnement en eau potable n'existe pas partout dans le monde. Par solidarité et par précaution, mettons tout en œuvre, dans nos comportements individuels et collectifs, dans l'organisation et la gestion des réserves, de la distribution et de l'épuration, pour ne pas salir l'eau abusivement et en consommer moins.

**Economiser l'eau c'est aussi ne pas la polluer !**